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区街动态 新事

本报讯（记者 王思俊 通讯员 康昊
增 帖迪生）记者从管城区获悉，管城区

“黄金十字架”从事黄金珠宝专业楼宇由
以前的 1 座发展到 5 座，经营面积由 2 万
平方米扩展到 10 万平方米，品牌种类由
过去的 20 多个增加到 200 多个，解决了
将近 10 万人的就业岗位，黄金珠宝区域
年交易量达到 200 吨，交易额突破 150 亿
元。

“黄金十字架”坐落在管城区“五大
商圈”之一的“紫荆商圈”内。管城区依
托优越的区位和交通优势，扩大对外开
放，发展现代商贸服务业，积极打造紫

荆山路、东西大街“黄金十字架”。按照
“政府主导、规划先行、产业配套、多方
联动、互利共赢”的思路，做精以商都文
化为核心的文化产业，以金城国贸、兴
达国贸、裕鸿国际、中原珠宝城等为核
心的紫荆商圈，商业体量近 200 万平方
米，着力打造文化创意旅游及黄金珠宝
产业区。

2007 年 ，管 城 区 东 大 街 办 事 处成
功引进辖区第一家黄金珠宝企业入驻
裕鸿花园，通过对辖区黄金珠宝总部经
济进行广泛的策划、宣传、推介和发展，
已集结了河南梦祥纯银有限公司、河南

元亨利珠宝有限公司、河南金利福公
司、河南鑫成珠宝有限公司等 150 多家
黄金珠宝企业，拥有铭心珠宝、中国黄
金等 170 多家品牌，业务涵盖黄金、铂
金、K 金、珠宝、翡翠、玉石、镶嵌、首饰
包装、珠宝检测、珠宝设计等多个领域，
客户辐射到北京、黑龙江、山东、河北、
山西、陕西、湖北、内蒙古等多个省、市、
自治区。区域年交易量达到 200 吨，交
易额突破 150 亿元，占到全市珠宝玉石
行业交易量的 70%以上。

在“黄金十字架”周边的写字楼内，到
处都有南来北往的珠宝商的身影。这里，

正逐步成为中原地区的黄金珠宝批发集
散地。据管城区相关产业负责人介绍，随
着人们消费水平的提高，黄金珠宝首饰正
在成为继住房、汽车之后的第三大消费热
点。管城区力争用3年时间，规划打造“黄
金珠宝总部大厦、黄金珠宝文化展示中
心、黄金珠宝文化旅游风情街、黄金珠宝
文化主题广场”。最终形成南有深圳“水
贝”、北有北京“五环”、中有河南“商都”的
黄金珠宝产业新格局。投资 30亿元占地
300多亩的市级重点项目黄金珠宝文化创
意加工基地，已经完成土地招拍挂，年内
正式开工。

管城区黄金珠宝集散地商贾云集
“黄金十字架”年交易量达200吨 交易额突破150亿元

本报讯（记者 孙志刚 通讯员
于梦熙）“伸缩式大棚占道经营，你
们快来查查。”日前，中原区城市管
理行政执法局派驻汝河路执法中队
接到群众投诉，经现场勘查，发现不
法商户私自搭建大棚占道经营，执
法人员果断对汝河路街道辖区存在
的6处违章占道大棚实施强制拆除。

违建大棚位于沁河路与欧丽路
附近，有 6 家商户在人行道上设置
了伸缩式大棚占道经营，分别是四
家饭店、一家麻将馆和一家蒸馍
店。“大棚占据了人行道，我们走路

都不方便。”群众叫苦不迭，只能从
机动车道绕行，严重影响了市民出
行安全。接到投诉后，执法人员多
次向 6 家商户下达《责令停止（改
正）违法行为通知书》，限期自行拆
除占道大棚，但 6 家商户拒不执行
法律文书。

汝河路执法中队联合汝河路街
道办事处城管科，并请来专业拆除
公司，对罗记羊肉汤、麻将馆两处占
道大棚进行了强制拆除，迫于威慑
作用，其他4家商户看到这种形势，
自行拆除了门前的占道大棚。

本报讯（记者 王思俊 通讯员
卢莹）日前，管城区对辖区文化市
场开展“闪电”行动，打击违规经营
行为，净化文化市场氛围。

连日来，管城区文化旅游新闻出
版局抽调稽查执法人员组成“闪电”
行动小分队，深入人员密集的歌舞娱
乐场所、互联网上网服务场所、游戏
游艺场所、营业性演出场所和庙会中
的演出活动，整改排查安全生产隐

患。严厉整治中小学校园周边文化
市场，依法查处含有暴力、封建迷信、
色情等违法违规内容和非法出版的
少儿出版物。重点加强对物资交流
会和庙会、城郊接合部和农村乡镇的
大棚演出活动，以及歌舞娱乐场所和
酒吧等非演出场所举办的演出活动
的现场检查，依法查处含有宣扬淫
秽、色情、暴力等禁止内容的演出活
动。

管城区

“闪电”行动净化文化市场

本报讯（记者 孙志刚 通讯员
段苏娟）市政公用设施直接关系到
群众的切身安全，为防范事故隐
患，中原区三官庙街道依托网格对
辖区内市政公用设施安全隐患进
行专项整治。

街道各级网格人员积极配合安
监部门，依托网格对重点部位进行
全面排查，特别是城市供水、供气、
供热、供电等行业各个环节存在的

安全隐患。对重大隐患跟踪治理，
对不能立即整改的隐患，做好安全
防护措施。对由于隐患排查治理工
作不认真、疏漏重大安全隐患造成
严重后果的，将依法严肃追究有关
人员的责任。同时，建立长效机制，
以网格为载体，切实加强隐患排查
治理的信息报送制度，按时报送有
关信息、数据及相关资料，确保隐患
排查信息规范化管理。

三官庙办事处

排查公用设施安全隐患

本报讯（记者 朱华 通讯员 曹
一帆）上街区济源路街道办事处在
信访工作中，坚持落实“四个一”工作
法，2014年，辖区全年实现零非访。

济源路街道办首先明确“一把
手”分级负责。街道党工委书记为
信访工作第一责任人，各社区“一把
手”为信访工作第一责任人。不定
期召开专题会议，研判、评估可能出
现的信访问题，研究解决已发生的
信访问题，对信访稳定问题突出的

社区实行一票否决。街道充分依托
网格化管理这张大网，最大限度地
调动各级网格长的积极性，对于可
能出现的矛盾和隐患实行拉网式、
不间断排查。对于来访群众，街道
接访人员都能从一杯热茶做起，热
情接待，认真倾听群众呼声。街道
接访电话24小时有专人值守，信访
工作人员手机全天候开机，确保群
众反映的每一个问题能及时答复和
解决。

济源路办事处

“四个一”推进信访工作

本报讯（记者 郑磊 通讯员 芦
延军）东风路办事处以“践行群众
路线、真情为民服务”为宗旨，运用
居民信息精细统计法，建立新型居
民信息采集卡，通过上门入户工
作，详细采集辖区楼院居民信息，
将每户居民成员的基础信息、党建
信息、计生信息、兵役信息、离退信
息、住房信息、特殊信息等，以采集
卡的形式全部收入居民档案。

在不影响日常工作的同时，街

道办拟定 3~4月时间，集中社区力
量，按照网格化管理责任范围，根据
常住人口和流动人口的作息时间特
点，选择上午、中午、下午、晚上和双
休日时间，并采取与物业、社区民
警、公共单位沟通等多种联系方式，
挨家挨户上门详细登记有关信息。
特别是“特殊信息”一栏，详细将困
难群众的“特困类型”进行显著标
注，围绕特殊困难群体需求，为他们
提供针对性的服务。

中原区

强制拆除违建大棚

东风路办事处

建立新型居民信息采集卡

在惠济区迎宾路办事处鑫苑逸品香山社
区，有这么个理发店，每月9日都会为辖区内60
岁以上的老人免费理发，这个“惯例”已经坚持
了近一年。9日下午，这家名为“美丽岛”的理
发店又准时开门，迎接老人们的到来。

9日当天，“美丽岛”理发店将理发活动安
排在下午 3点。两点半，就有不少老年人来到
活动现场排队等候。3点，理发师们来到老年
人身边，正式开始修剪。理发师小李将一张白
色的“斗篷”迅速展开，披在王大爷身上，取出
一把电动理发器，再拿出一把梳子，按住需要
剪的部位，在突出头发的地方用理发器轻轻一
滑，一撮头发就缓缓落下。虽然人数较多，每
位老人理发需20分钟左右，理发师却没有半点

马虎，和平日里的剪发、造型同样细心。“我今
年已经86岁了，活了一把年纪还能享受这种贴
心服务，心里着实高兴得很！”居民王大妈坐着
轮椅来到现场，据她介绍，她已经是第二次到
这里理发了，理发店的小伙子们不仅理发技术
高，也很和气，让老人们很暖心。

“美丽岛”店长阿勇介绍，他也是该社区居
民，作为年轻人，他想为老年人尽些孝道。将
免费理发活动放在每月9日，取的也是“九九重
阳”之意，让老人们老有所养、老有所乐。每个
月的活动期间，店里不再接待其他顾客，全程
为老人们服务。虽然有点累，但很开心、很值
得。“只要我在这里开店，我都会把这个活动继
续坚持下去！”阿勇说。

“美丽岛”的美丽事
本报记者 刘伟平 通讯员 汪静

本报讯（记者 栾月琳 通讯
员 王燕红 文/图）昨日，在管
城区西大街办事处华亿社区
科普大学活动室，热心居民蔡
桂英带着自备的各式食材，向
社区居民介绍制作野菜蒸菜
的方法。

春天来了，正是采摘野菜

的季节，许多居民用采摘来的
野菜尝试着制作蒸野菜，但结
果都不成功，因此希望能够得
到指导。华亿社区科普大学
得知大家的愿望后，特意把有
丰富野菜蒸菜制作经验的居
民蔡桂英请来，给大伙儿上课
示范。

社区课堂 教蒸野菜

伴随着“轰隆轰隆”的声声巨响，位
于农业路沙口路交叉口东南角的宏宇楼
饭店由昔日一家生意兴隆的饭店变成了
一堆废砖乱瓦。

“可惜了呀，生意这么好，一年几十
万进项就打水漂了。”饭店旁边家属院看
门的老大爷感叹道。

“是可惜了，但是饭店可以再开起
来，政府修路咱可不能耽误，咱是人大代
表，就得带好头。”答话的正是饭店老板
洪进，驻南阳新村街道办事处的金水区
人大代表。

饭店拆除是因为必须给农业路快速
通道工程“让道儿”。宏宇楼的“一声炮
响”，引爆了周边其他被征收户积极签订
协议。

这就是榜样的力量。

在南阳新村街道办事处，像洪进这样
“依照角色划分，各显其能施才，以激发热
情带动激活能量”的点点滴滴，已逐渐彰
显出“咱们代表有力量”的集体标签。

“作为人大代表，每年会期可能只有
三五天，但发挥作用应该是全天候。代
表，就要无处不在，无时不有。”洪进的“代
表观”很有个性。而且，在南阳新村街道
办事处，洪进的作为早已不再是个案——

接着还以农业路快速通道工程来
说。房屋征收涉及铁道警察学院家属
院，家属院里居住的大都是该院在职或
者退休老师，房屋征收工作难度大。该
院院长郝宏奎作为驻街道的人大代表，
不仅代表学员利益，更代表政府意志。
作为上情下达的重要管道，郝宏奎主动
站出来给本院职工耐心细致讲政策，做

思想工作，顺利签订协议，也带动了周边
居民楼院签订协议。

南阳新村街道辖区呈现“三多”特
性：破产倒闭企业多，下岗失业人员多，
困难群体多。尤其是低保户、低收入户、
残疾人数量在全区遥遥领先。

服务弱势群体，人大代表义不容
辞。市人大代表陈骋和他创始的绿城社
工服务站率先开启了“社工+义工”联动
模式，组织义工十年如一日义务为社区
各类群体面对面，心贴心温情服务，累计
直接受益对象1万余人。陈骋依托绿城
社工服务站官方网开通了“人大代表工
作室”和“党代表工作室”，设置了“网上
接待厅”。这也是郑州市首个网上“双代
表”工作室。借助于这个平台，区人大代
表、郑州市三十一中学校长贾惠芬充分

发挥一技之长，为帮助辖区农民工子女，
她利用学校放暑假的机会免费给绿城社
工服务站的暑期课堂提供场地和教师。
刘霆和宋习两位代表，作为郑州北站和
郑州北车辆段的主要负责人，带领本单
位职工加入绿城社工志愿者队伍，跟其
他志愿者一道深入铁路家属院，清广告、
清垃圾、清占道，昔日的铁路大杂院，渐
渐变得靓丽起来。目前，该工作室已经
初步形成了“双代表引领、专业社工助
阵、义工协助参与”的工作模式。截至目
前，代表工作室累计接待群众3000余人，
开展服务活动340余次。

“只要用有力‘杠杆’撬动起代表们的
履职热情，就会迸发极大的能量。咱们代
表有力量，这不是一句简简单单的‘广告
词’。”街道党工委书记连卿如此解读。

代表做榜样 激发正能量
本报记者 党贺喜 通讯员 孟艳蕊

近日，五棉北社区联合有关部门对私自占道安装的地锁集中拆除，还路于民。
本报记者 孙志刚 摄

昨日下午，北
林路街道办事处
鑫苑社区党总支
联合梓闻社工来
到河南省实验小
学，为六年级的孩
子们带去了一堂
有趣的手工 DIY
课。

本报记者
党贺喜 摄

将社区地址、电话、邮箱、
QQ群等信息制成二维码图片，
印在网格长的便民服务卡上发
给居民，同时印在通知上张贴在
小区宣传栏内，居民只需用智能
手机轻轻一扫，就可将所有信息
自动存储。近日,管城区航海东
路街道办事处果树所社区网格
长将二维码引入社区服务，受到
社区居民的欢迎。

昨日上午，一位来社区办事
的居民就体验了一次社区二维码
的高效、快捷。在一份社区简报
上，用手机扫描二维码，两三秒钟
后，手机自动添加了“果树所社
区”为微信好友。社区党支部书
记杨华介绍，只要在微信对话框
中输入“劳动保障”，就可以接收

到最新的劳动保障政策，输入“人
口计生”，就可以接收到最新的计
划生育政策。社区还会把一些免
费培训、招工信息、事项办理流
程、年审通知等惠民政策及时在
微信群里发布。现在果树所社区
添加二维码的居民人数达到
1000多人，商户达30家。

有了二维码，不仅减少了社
区在印刷品上的费用支出，同时
居民也能及时收到提醒信息，不
再担心错过办理事务的时间了，
节省了很大的人力物力。社区
将逐步完善便民服务内容，把社
区志愿服务、申请入党程序、社
区周边配套设施、公益爱心商户
等各种便捷的服务纳入到微信
中来。

网格二维码 方便你我他
本报记者 栾月琳

芳草萋萋，碧树历历。草
长 莺 飞 的 季 节 里 ，舞 动 起 意
气风发的志愿者团队的护绿
热情。

昨日上午，文化路街道爱
心联盟志愿者联合会组织40余
名河南农业大学林学院雷锋
站、河南牧业经济学院继续教
育学院四季风文学社志愿者服
务队、郑州大学燎原服务队、郑
州大学微爱志愿者协会的高校
志愿者以及部分党员志愿者、
网格青年志愿者和社会志愿
者，开展2015年首次“爱绿护绿
做起·争当绿地使者”志愿服务
活动。

一大早，40 余名志愿者就
到达集合地，经过分工和培训
后，准时开始清扫活动。由于
时逢修路，来往人流量较大，
农业路、文化路、文博广场周
边的绿地已是堆积了厚厚的

一层尘土和垃圾。志愿者分
工明确，配合默契，认真地清
扫 着 草 丛 中 的 纸 屑 和 垃 圾。
有些垃圾被丢弃在隐蔽的草
丛、花坛中，志愿者便弯下腰
蹲着或是钻进去把垃圾夹出
来，一张张、一片片，隐藏在绿
地中的杂物垃圾尽收眼底、尽
入袋中。

“我从大一就开始参加这
个活动，现在已经大三了，我感
觉这个活动特别有意义，我会
一直做下去的。”来自郑大微尘
的小郑自豪地说。

据了解，文化路街道爱心
联盟志愿者联合会从 2010 年 6
月开始在辖区开展爱绿护绿和
爱心认养绿地活动，已开展5年
有余，参与志愿者共计12100余
人次，服务时长达 22000 小时，
为郑州的文明城市建设增添了
一抹生机。

爱绿护绿 争当绿地使者
本报记者 党贺喜 通讯员 许亚文冯克磊


